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亲爱的花旦：
来信收到，么么哒！

看到你一切都好，真替你开心。

现在我也给你说说下我的近况。

我是 3月 15日到《中国体彩
报》编辑部办理入职手续的，目前

还在实习期。

之前我很少买彩票，对彩票
蛮陌生。考虑到我的实际情况，入

职前两周，报社领导安排我先在

办公室学习，内容包括新闻媒体
人的职业道德、新闻写作的基本
要求，彩票相关知识、法规，体育

彩票新闻写作要点等。

系统学习下来，收获很大。

领导从体育彩票的产生、发

展、分类、玩法，一直讲到开奖、兑

奖，直到公益。而体彩公益这部分

真的震惊到我了。

虽然我知道有公益金一说，

但我并不十分清楚体彩公益金早
已渗透进我们生活的方方面面。

比如咱们楼下的小区、公

园的健身器材，比如体育场馆，

比如鸟巢，比如咱家门口的各

种体育赛事、健身活动，比如

社保，比如城镇与农村医疗救
助，比如养老中心，比如扶贫助
学……就在我们身边，与我们

的幸福指数息息相关，可是我

们并不知晓！

第三周，我走出办公室，开始

“扫街”，就是走访京城彩站。

说是走访，其实还是学习，向

业主学习，向彩友学习。这个过程

中，我的内心时不时就会被彩友
触动。

比如，几乎每个店，都能看到
有七八十岁的白发老人进来购

彩。他们中很多人腿脚都不利索
了，掏钱的动作也不像年轻人那
么潇洒。他们是走过艰苦岁月的
一代人，花钱很节省，可是依然愿

意拿出一部分钱坚持买彩票，且

一买就是一二十年!
是的，或许他们本意只是想

中奖，我并不主观拔高这些老人，

但客观事实上，他们确实用实际

行动给了体育彩票很大的认可与
支持，为公益事业做了很大贡献！

这点，你也认同吧？

再比如那些白领。在北京这

座城市，大家生活压力都很大，

白领也不例外。起早贪黑挤地
铁、挤公交，干工作、拼业绩，他

们背着双肩包满脸憔悴，然而，

当从销售员手中接过彩票，看着

彩票上数字的那一刻，他们那迷
茫的双眼忽然间充满希望地发
亮了!

就那顷刻间的发亮，你能想

像到么？
而我看到那一刻，往往鼻头

一酸……

我能体会到，那张彩票上的

数字对他而言，就是茫茫生活

里的一个希望。也许，不知多少

次，他都有转身逃离北京这沉
重生活的念头，而支撑他继续

坚持下来的，或许就是这点希

望。如果彩票真的能给年轻人
提供这样的希望，这不是一种

美好么？

当然，我也祈祷他们中大

奖。希望大奖能让他们不再为
房租、房贷发愁，不再为父母的

身体发愁，不再为孩子的学业

发愁。

期间，我还参加了中国扶贫
基金会 2017 年度捐赠人大会，
见证了国家体彩中心因“新长

城”助学项目而荣获“突出贡献

奖”的激动时刻；参与采访了体

彩公益金支持的新时代杯“谁是
球王”全国青少年校园足球大赛

武汉站比赛、北京市体育传统项

目学校初中组、高中组棒球半决

赛决赛，欣赏到孩子们在比赛场
上青春飞扬的身影。那些时刻，特

别由衷地为自己作为一名体彩媒
体人感到自豪！

不过，除了这许许多多令我
动容的瞬间，不可避免地，我还听

到很多质疑的声音：

大乐透八点就停售了，为什

么八点半左右才摇奖？现在电

脑计算能力那么强大，中间那

半个小时是不是在看哪组号码

没人选，就定哪组号码为一等

奖？中奖号码会不会有人操
纵？ 那些爆出来的大奖究竟是
不是真的?为什么国外大奖得主
就露脸，国内就不露，是真的话

有啥不敢露的？奖池都几十个

亿了，为什么不提高返奖率，回

馈给彩民？

针对这些质疑，我专程两次

去了位于丰台体育场的中国体育
彩票开奖大厅，仔细了解整个开
奖流程。

我并不是以报社记者的身
份，而是以普通参观者的身份拨

打预约电话去的。

事实上，2011年 7 月 18 日，
国家体育彩票管理中心就宣布中
国体育彩票开奖场地向社会“敞

开大门”了，每个人都可以现场参

观。（预约电话：010-63856787）
参观完整个开奖流程，我明

白了，停售到摇奖中间那半个小

时，是在做数据封存工作:全国销

售数据汇总在国家体彩中心的数
据机房，在公正人员的监督下将

当期销售数据进行封存，刻录在

不可改写的数据光盘上，由公正

人员封存，并签字确认。

正因为有了这道步骤，才保

障了我们手中的彩票真实、唯一、

可信。

至于摇奖号码可不可以人
为操纵，我也仔细了解了。目前

使用的摇奖机是吹气式摇奖

机，摇奖号码球一直由公证人
员保管，而且不止一套。谁也不

知哪期摇奖使用哪套摇奖球。

直到每次摇奖前，主持人随机

抽取套球号码，才确定摇奖使

用哪套球。如果想在球上做手

脚，需要参与的可不是一两个
人，试想，谁愿冒着被“法办”的

风险去做这事呢？

针对“那些大奖是不是真

的”这条质疑，我特意去了两次

北京市体育彩票管理中心兑奖
大厅。

我就守在兑奖大厅，与多位

前来兑奖的彩友聊天，真实触

摸他们的中奖彩票。还有幸去
了大乐透 18043 期门头沟的
9921 万元、18046 期朝阳区八里
庄的 1391 万元大奖诞生体彩销
售网点实地采访，近距离感受

了大奖的温度，当然真实而令
人振奋！

我理解，有质疑是正常的。有

质疑，才说明我们彩友期待彩票
是公开、公平、公正的，才说明彩

友是理智的。

其实我们大多数人都一样，

没中过大奖，我连 10 元以上奖
金都没中过。可是，反过来想，如

果中奖来得容易，反而会失去彩
票本身的魅力，也许我们就不玩

了呢。

至于“大奖不露脸就是假的”

这种质疑，如果彩友能换位思考

一下，其实就不攻自破了。

《彩票管理条例》第二十七条

规定：“彩票发行机构、彩票销售

机构、彩票代销者以及其他因职
务或者业务便利知悉彩票中奖者

个人信息的人员，应当对彩票中

奖者个人信息予以保密。”这也是

为了保护中奖者。

对中奖者的保护，其实就是
对所有彩民的保护。

从彩友角度讲，如果中个几

千几万的奖，或许会愿意露脸。可

是中得多了，比如几百万、几千

万、甚至上亿，肯定会谨慎的。这

个很好理解。

至于“奖池五十多个亿，为

什么不能提高返奖率，返给彩

民”，据我所知，返奖率的设计是
多单位多部门参与的系统工程，

是件非常严肃的事情，需要经过

一系列周密计算，严谨论证，严

格审核，最后才定下来的。不是

哪个部门有权力根据奖池多少

随意制定的。

就比如我们一个三口之家
周末出游地点的选择，三个人

还要商量很久呢，何况这么一
项涉及到全国体育彩票几亿彩

民的国家大事呢，哪能那么随

便任性？

好了，啰嗦了这么多，我并

不是在为体育彩票唱赞歌。作为

媒体人，我会起好监督作用，用

媒体人的操守严格要求自己，用

手中的笔客观记录还原事实的，

我不歪曲、不夸大，也不逃避。接

下来，我将还会继续“扫街”，努

力做好彩票与彩友之间的桥梁
工作的。

最后，你要祝我中奖哦！我用
咱俩生日排列组合了 5 组号码，
买了 5注追加大乐透，希望可以
中大奖！看着奖池里那 54个亿，
我也眼馋，嘿嘿。

期待你的回信！

想你的王红亮
5月 9日

《中国体彩报》实习记者的一封私信

编者按：

体彩大乐透“6亿元大派奖”持续火爆，吸引了一部分平时不接触体育彩票的人士关注。近日，本报新入职的实习记者王红亮，收到了老家亲
友花旦的一封来信，寒暄之余，聊起了体育彩票以及大乐透的若干话题。

●来信

亲爱的王红亮：
见信好！

最近在北京过得好吗？听闻

你新入职《中国体彩报》，工作一

定很忙吧？这两个月，你们体育彩

票的大乐透好像卖得很火啊，正

在做促销活动，我身边好几个人

都在买。体育彩票靠谱吗？大乐透

真的能中千万元大奖吗？有空能

不能给我普及一下相关知识？

我一切好。盼回信。

你的好友：花旦
5月 3日

信件往来截图


